

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SUSCRIPCIÓN

SEGOVIA, mes..... 1 PESETA
FUERA, trimestre..... 3.50
EL PAGO EN SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

DIRECTOR: RUFINO CANO DE RUEDA

ADMINISTRACIÓN

—PLAZA DEL CORPUS, 11—

REDACCION É IMPRENTA

—SAN AGUSTÍN, 7—

APARTADO NÚMERO 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

TELÉFONO NÚMERO 25

Crónica de mercados

Hasta el presente, no ha podido ser más favorable, en todo el verano, el tiempo de que hemos disfrutado, y en particular para las faenas de recolección. Así éstas, que venían un tanto retrasadas, como no se ha desperdiciado un solo día de trabajo, recobraron lo perdido.

La siega del trigo puede darse por concluida y la trilla en muchos sitios también. Todas las noticias que llegan respecto á sus resultados, son en general satisfactorias. Sobre todo en cebadas, pueden considerarse el rendimiento superior al del pasado año.

En trigos, desgraciadamente, no ocurre lo mismo, pues se supone que no llegará á un 25 ó 30 por 100 menos que en la cosecha anterior.

Conveniente sería, á pesar de lo dicho, que lloviera algo en beneficio de los melonares, verduras y hortalizas. Los viñedos, probablemente, disminuirán su fruto en un 50 por 100 de la cosecha anterior.

En cuanto á los trigos, los mercados permanecen en el propio estacionamiento que venimos registrando hace unas semanas, y los precios del trigo no logran subir, pese á la justísima campaña iniciada por los más sanos elementos. Y lo peor que ya se va haciendo tarde para que los labradores pudieran obtener beneficios en el probable caso de que se detuviera el alza. Muchos de ellos se encuentran ya en garras de los agiotistas, quienes hasta han enviado emisarios á recorrer los pueblos ofreciendo dinero en préstamo, con un buen interés, á pagar en trigo para Septiembre. No tenemos que decir cómo les saldrán tales favores á los que hacen producir la tierra, lo que no habría podido ocurrir si la cotización del trigo no se hubiera forzado á la baja por quienes, acumulando grandes existencias, manejan el mercado á su antojo. Ya lo saben los labradores: mientras con una unión de sus fuerzas no puedan oponerse á los acaparadores, éstos continuarán imponiéndoles los precios que quieran al fruto de sus afanes.

El negocio de las harinas no marcha mal, pues el artículo sigue teniendo muy buena salida pagándose, á los mismos precios que en anteriores semanas.

Sus sucedáneos, los salvados, aun dentro de la depreciación que para ellos subsiste por el exceso de existencias, que ha exigido nuevos locales para almacenarlos, tienden á mejorar, pues nuestro consabido estado de exportación acusa hoy algunos vagones vendidos.

AL VUELO

(NOTAS DE AMADIS.)

Eso de los sombreros de las señoras progresa que es un encanto. Ahora una casa de modas de Suiza ha puesto á la venta sombreros con depósito de agua para flores naturales. El depósito va hábilmente disimulado bajo el armazón y de él parten unos tubitos donde se colocan las flores, mudando las cuales todos los días puede variarse indefinidamente el aspecto del sombrero.

Dado el tamaño que actualmente tienen los sombreros de las señoras, cuyos pies beso y cuya cabeza no veo, no es extraño que se pueda colocar en ellos un depósito de agua, aunque sea como el de Pronillo.

Y ver todavía espero sombreros monumentales que lleven, por más dinero, agua, flores naturales... y además un jardinero!

El famoso boxeador Jeffies, que fué vencido recientemente por el campeón negro, ha sufrido un trastorno en sus facultades mentales á consecuencia de la derrota.

Su familia, aconsejada por los médicos se propone recluirlle en un manicomio. Es un final muy adecuado á su profesión.

Pues comprenderá el lector sin que del hecho, en rigor, el significativo tuerza, que es propia de un boxeador una camisa de fuerza!

El periódico francés «Gil Blas», puesto á hablar de cosas de España, se ocupa de la Cárcel-Modelo de Madrid, de la cual dice que sobrepuja en agrado y confort á las cárceles francesas. Y añade:

«Los felices inquilinos de aquel centro de delicias pueden cultivar su pasión del juego y su gusto por las músicas. Los transeúntes les envían cigarrillos. Sus niños se acercan á la reja para hablar con ellos. A la hora de comer se ve avanzar hacia la cárcel á muchas personas que, llevan platos y botellas.»

Una delicia. Sólo le ha faltado añadir: «Cuando de esta cárcel se fuga algún preso es porque no quiere comer los siete postres á que le obliga el reglamento. O bien se escapa para despachar algún asunto particular, pero en cuanto despacha éste, asesina á un transeúnte con objeto de que le vuelvan á meter en la cárcel enseñada.»

A la puerta de la cárcel no me vengas á llorar... digo, si la cárcel es como la pinta el «Gil Blas»!

Noticias militares

Destinos en Artillería

Se ha aprobado la siguiente propuesta de destinos en el arma de Artillería:

Teniente coronel Rodríguez Gómez, á la secretaría de la Comandancia general de la segunda región.

Capitanes: San Miguel, á excedente en la sexta región; Cañedo, al Depósito de Armamento de Vitoria; Rebollo, á la Comandancia de Pamplona; Rivera, á la de Melilla, y Sendras, á la de Barcelona; Pardo, á la segunda sección de la Escuela de Tiro; Pardo, á excedente en la primera región, y continúa en comisión en la Academia, hasta los exámenes extraordinarios de Septiembre.

Primeros tenientes: Gil Otero, á la Comandancia de Pamplona; Mariñas, al tercer de montaña; Badillo, á la Comandancia de Melilla; Romay, al tercer de montaña; Zabaleta, á la Comandancia de Pamplona, y Barra, al segundo montado.

Segundo teniente (E. R.) García, á la Comandancia de Melilla.

Oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra que cesan en las unidades á que pertenecieron y quedan excedentes en la primera región: Capitanes: Cuartero, Font, Madariga, Ainoza, Fernández Ferrer, Dufó, Cano, Odriozola, Cebreiros, Morales, López García, Sigüenza, Barriú y Hernández Herrera.

Primeros tenientes: Aragonés, Gayoso y Orduña.

El ingreso en el profesorado

Dícese, con grandes visos de fundamento, que en breve se dictará por Guerra una disposición dirigida á los capitanes generales, para que no den curso á las instancias que promuevan para ingresar en el profesorado de las Academias y Colegios militares los jefes y oficiales que no cuenten dos años de efectividad en sus empleos.

Vuelta á activo

Se concede la vuelta al servicio activo al capitán de Artillería supernumerario, sin sueldo, don Fernando Patiño.

Matrimonios

Se conceden reales licencias para que lo puedan contraer, con doña Blanca Lasso, doña Julia Gallardo y doña Concepción Guerrero, respectivamente, al capitán don Luis Halcón y Espinosa de los

Monteros; al primer teniente don Félix Estrada, y al comandante don Rafael de Carranza y Garrido, todos del arma de Artillería.

Notas del Obispado

Concurso á curatos

En la diócesis de Málaga, se anuncian á concurso cinco curatos de término, siete de ascenso y seis de entrada.

El plazo para solicitarlos terminará el día 12 de Septiembre próximo.

—También en la diócesis de Orense se anuncia un concurso de curatos, con plazo para la presentación de instancias, hasta el 24 de Septiembre.

Hay vacantes seis curatos de término, 20 de segundo ascenso, 36 de primer ascenso, 82 de entrada, 10 rurales de primera y tres idem de segunda.

Almanaque biográfico

Alejandro VI

18 de Agosto

Difícil, ó quizá imposible, será encontrar un hombre réprobo ó santo, sabio ó necio, rey ó mendigo, que pueda sustraerse por completo á las corrientes de su época.

Al ser elevado al solio pontificio Calisto III, llamó á su lado á su sobrino materno Rodrigo Borja (el futuro Alejandro VI). Este, al llegar á la Ciudad Santa, la encontró corrompida por todos los vicios y manchada por todos los crímenes. Este medio ambiente que también se adaptaba á sus instintos, estimulándolos, le hizo llevar á su lado á su querida Rosa Vancenza y á sus hijos, á quienes había dejado en España.

Desde que entró en el Vaticano, concibió la idea de ceñirse la tiara, y para preparar su plan empezó á fingir un misticismo exagerado y un fervor religioso que pudieran confundirse con la beatitud.



Por este medio, y comprando el voto de varios cardenales influyentes, logró ver satisfecha su ambición, pero no bien había subido á la silla pontificia, cuando cínicamente se presentó como el más depravado vicioso, haciendo entrar en la corte á su amante y colmando de honores á sus hijos.

Alejandro VI era español, pues había nacido en Játiva (Valencia) el año 1531, y su carácter tenía el sello decidido y emprendedor de los españoles del siglo XV. Como los Reyes Católicos, quiso unificar el poder de su nación, pero mientras aquellos se conducían con la grandeza de su alma, este solo era grande en todo lo perverso.

Aun así destruyó el feudalismo italiano, esparcido por príncipe y vividores que no eran de mejor condición que Alejandro.

La muerte de Alejandro VI fué trágica y expiatoria de toda su vida. Queriendo envenenar á nueve cardenales los convidó á comer el 18 de Agosto de 1503; pero equivocando el vino que tenía el tósigo bebió de él, falleciendo en compañía de su hijo, el cardenal Valentino, en medio de los más horribles dolores.

El fuego de Aguilafuente

Nuevos detalles

Para informar mejor á nuestros lectores del fuego ocurrido en la Resinera de Aguilafuente, ayer, de madrugada, un empleado de la casa de EL ADELANTADO, ha visitado el lugar del suceso y tomado minuciosos datos del incendio.

Y aunque los que insertábamos ayer eran ya un tanto amplios, la visita de nuestro enviado á Aguilafuente nos proporciona nuevos detalles del siniestro y sus consecuencias.

Cómo empezó el fuego

A las doce y media de la madrugada del martes, el sereno del pueblo Domingo Fernán, al hacer su recorrido, advirtió que del cuerpo del edificio destinado á destilería y generador de vapor salía abundante humareda.

La voz de alarma sembró la confusión en el baile que á la sazón y con motivo de las fiestas se celebraba, en la Plaza Mayor, é inmediatamente el vecindario y los obreros de la fábrica, se dispusieron á comenzar los trabajos de extinción.

Las bombas

La primera bomba que pudo funcionar fué la de la fábrica incendiada. Después llegó la del pueblo de Fuentepelayo, y ambas juntas y hábilmente manejadas, pudieron contener el avance del fuego.

El edificio destruido

El cuerpo de edificio destruido por el incendio está emplazado cerca de la portería, y de las viviendas del personal que tienen casa en la fábrica, y detrás y adosado á él, está el taller de sierra.

Extensos secaderos y depósitos de sustancias de la fabricación circundan el edificio.

Dan frente á la fábrica, separadas de ella por una carretera, las eras del pueblo.

La extinción

Hasta las cinco y media de la madrugada del martes, el incendio no pudo ser dominado, y ayer, cuando nuestro enviado visitaba aquellos lugares, aún no había terminado la total extinción del fuego. De entre los escombros de la parte destruída, salía abundante humareda, y sobre ellos era preciso todavía arrojar cubos de agua, en evitación de que se reprodujera el siniestro.

Los que se han distinguido

Además de la fuerza de la benemérita que á las órdenes del teniente de Fuentepelayo don Gregorio Mañas, prestó grandes auxilios á los trabajos de extinción, también merece mencionarse el proceder de los obreros de la fábrica, cuyo esfuerzo personal y colectivo fué de gran valor.

El vecindario, que había de velar por el grano depositado en las eras próximas á la fábrica, no pudo prestar á la extinción gran parte de su valioso concurso, no obstante lo cual también realizó cuantos esfuerzos le fue posible hacer.

Las autoridades locales dictaron las oportunas medidas para el orden y eficacia de los auxilios.

Llegada del Director

Ayer de madrugada llegó á Aguilafuente el Director de la Resinera don Enrique Nardiz, para apreciar por sí mismo los daños causados por el incendio.

El señor Nardiz escuchó de labios del encargado de la fábrica, señor Mata, el relato del suceso, poniéndose después al habla con las autoridades, á los fines de las diligencias que se practican para averiguar la causa del siniestro.

Estado de la fábrica

Era y es en la actualidad muy floreciente. La cantidad de primeras materias allí almacenadas y la de productos elaborados, extensión de depósitos y secaderos y número de operarios empleados en la fabricación, prueban el estado de pujanza de la fábrica de Aguilafuente.

La extensión del siniestro

No es nada, si en cuenta se tiene lo que pudo ocurrir de haberse propagado el fuego á los depósitos de aguarrás y maderas. Afortunadamente, no solo éstos, un tanto alejados del cuerpo que ha sido pasto de

212

MISERIAS DEL CORAZÓN

rostro inundado de lágrimas, y le ha dado gracias con toda la efusión de mi alma; pero vos... vos que sabéis que le amaba, ¿á qué exponerme á tal compromiso? ¿Por qué no hacerme prevenir quién estaba con vos? Aunque le amo, sin esperanza... y esto lo sabéis también, al verle á hora tan desusada y al hacerme llamar con toda solemnidad, ¿no os ocurrió lo yo debía pensar? Madre mía, madre mía, añadió la joven con el acento de la desesperación, si pudiera creer que con intención habéis expuesto á vuestra hija á venderse delante del hombre á quien ama, moriría de dolor!

—Pero, hija mía, no encuentro motivo para tanta desesperación, aunque tu primo hubiera adivinado, en efecto que le amas. ¿Dónde hallas en eso la desgracia?

—¿Dónde decís? ¡Ah! ¡Os proponéis quizá, que por lástima, por no hacer mi desgracia, me sacrificaría la libertad que no me sacrificia por inclinación! Debísteis antes decirnos á vos misma que si no he querido aceptar su nombre cuando me lo ofrecía como un deber, menos le aceptaría cuando me lo diese como una muestra de compasión.

—Me supones pensamientos bien pocos dignos repuso la marquesa en cuyo rostro á pesar suyo, se pintó la confusión.

FOLLETON DE «EL ADELANTADO» 209

La marquesa llamó y dijo en voz baja algunas palabras al criado, y se retiró.

Pocos instantes después, Sidonia abrió la puerta del salón y al percibir á su madre y á su primo, los dos solos, los dos conmovidos, experimentó tal impresión que tuvo que apoyarse en una silla para no caer.

Su rostro sonrosado tomó la palidez de la muerte.

Gabriel, que observaba todas las impresiones de su fisonomía, al verla vacilar corrió á ella, tomó sus manos que encontró heladas y trémulas y le dijo con acento festivo y cariñoso:

—Prima querida, ¿soy acaso hoy para vos pájaro de mal agüero? No os traigo sin embargo, una nueva desagradable, si juzgo vuestro corazón por el mío. Decidle lo que pasa, tía prosiguió el joven trayendo á su prima pálida y desfallecida junto á su madre, que daba gracias á Dios con un reconocimiento feroz por la dolorosa emoción de su hija.

—¡Hablad, tía! insistió Gabriel al ver el silencio de las dos.

—Pues bien hija mía, hé aquí de que se trata.

Y Mme. de Morainville refirió cuanto acababa de pasar entre ella y su sobrino.

¿Quién podría pintar las torturas que sufrió el corazón de Sidonia durante el breve relato de

las llamas, sino el mismo taller de sierra adosado á aquel cuerpo, han sido salvados del voraz elemento.

Las diligencias

Se instruyen con gran reserva y no es posible traducir nada de lo que el juzgado hace.

El fuego ¿fué casual? ¿fué intencionado? El misterio sigue aún y tal vez transcurran algunos días antes de aclararse por completo.

Despido de obreros

Circulan rumores de que se va á proceder al despido de gran parte de los obreros empleados en la fábrica.

De ser esto cierto, el incendio de Aguilafuente traerá consigo la miseria de muchas familias que hoy viven del modesto jornal que ganan en la fábrica.

Fiestas en los pueblos HONTALBILLA

Se han celebrado, durante los días 15 y 16, las fiestas titulares de este pueblo.

El 14 por la noche lució vistosa iluminación. Se dispararon multitud de voladores, y la banda «La Popular», de esa ciudad, ejecutó bonitas y alegres piezas.

Las fiestas dieron principio con la acostumbrada procesión y misa solemne, que dijo el ilustrado sacerdote don Pablo Rojo. La oración sagrada estuvo á cargo del párroco don Rafael Herrero, quien con fácil y elocuente palabra, ensalzó las virtudes de la Virgen.

Por la tarde, en la Plaza de la Constitución, se formó animado baile de rueda, y por la noche tuvo lugar, en los salones del Ayuntamiento, un baile de Sociedad, que se prolongó hasta la madrugada. Entre las bellas concurrentes, recordamos á Concha, Guapalupe y Rosario Domínguez, Josefa Matesanz, Casilda Luengo, Primitiva Senovilla, y otras más.

A ruegos de la concurrencia, la muy linda señorita Concha Domínguez hizo gala de sus envidiables facultades para el canto, ejecutando, con sumo gusto y agradable voz, algunos trozos de zarzuelas de actualidad.

Los allí congregados admiraron la bonita voz y exquisito arte de la gentil Concha, y premiaron su trabajo con merecidos aplausos.

Aun hiriendo la modestia de tan bella señorita, nos atrevemos á decir que si algún día pisara las tablas de la escena, indudablemente figuraría al lado de las más admiradas artistas.

Hubo también concierto de flauta y guitarra, presentándose ante nosotros dos ignorados maestros, que se las traían.

El 16 se repitieron las mismas fiestas, organizándose también algunos partidos de pelota, en que don Arsenio Matesanz tuvo ocasión de probarnos que es un consumado pelotaris, resultando vencedor en cuantos partidos jugó.

Las fiestas han resultado lucidísimas y por ello ha merecido unánimes felicitaciones la Corporación municipal.

Nunca se recuerda que haya habido tanta afluencia de forasteros.

—El mismo día 16, recibió las aguas bautismales un niño, hijo del alcalde de la localidad don Manuel Matesanz. El neófito, al que se impuso el nombre de Emiliano, fué apadrinado por la distinguida señorita Josefa Matesanz y su hermano don Arsenio.

«La Popular» formó en la comitiva bautismal.

—No cerraré esta crónica sin hacer mención de los agasajos á que se ha hecho acreedora «La Popular», acompañada con su flamante caja por el renombrado (Cerillas), y de las simpatías que se han conquistado los músicos que constituyen dicha banda, que por la circunstancia de no haberse oído nunca en este pueblo música de esta clase, ha llamado la atención.

—Durante las fiestas hemos tenido el gusto de saludar á muchos amigos nuestros, entre los que mencionaré á don Agapito de Frutos, de Fuentepelayo; al secretario de cámara del Obispado, don Pablo Rojo; al simpático joven de Cuéllar, don Angel de Lamo; al secretario de Torrecilla, señor Samaniego; al médico de Lovingos, señor Sastre, afamado guitarrista, y á otros varios.

—Una pareja de la Guardia civil del puesto de Lastras de Cuéllar, al mando del prestigioso cabo don Clemente Marcos, han permanecido en este pueblo durante los días de fiestas, no habiendo sido precisos sus servicios para mantener el orden, lo que habla mucho en honor del vecindario de Hontalbilla, y pone de manifiesto la competencia de sus autoridades, los jóvenes alcalde y juez municipal, respectivamente, don Manuel Matesanz y don Albano Martín.

Corresponsal.
17-8-10.

CANTALEJO

Se han celebrado con extraordinaria animación las fiestas de la Virgen y San Roque.

Ayer tuvo lugar la primera de las corridas de novillos, suspendida anteayer, por haberse escapado el ganado, y hoy tendra lugar la segunda.

La lidia, á cargo del valiente novillero «Vallecano», á quien acompañan como peones Nicolás Ruiz (Triguero), Emilio Fernández (Sevillita), y Manuel Valencia (Rosarito), resultó entretenida y no exenta de emociones, aunque ningún grave accidente haya habido que lamentar.

Las funciones religiosas han resultado solemnísimas y los bailes públicos y de sociedad se han visto en extremo animados.

Con motivo de las fiestas, se encuentran entre nosotros nuestros distinguidos amigos los jóvenes Mateo y Paco Villa, de Segovia; Frutos Adrados y Antonio Moreno, de Turégano; Felipe Gil Municio, de Sepúlveda; Mariano Adrados, de Sauquillo; Jesús Martín Hurtado, de La Zarza (Valla-

dolid) Hipócrates Grimán, de Segovia, y Servando Pascual, de Madrid.

—También se encuentra en esta villa el bizarro oficial de la Guardia civil, jefe de la línea, señor Guijarro.

El Corresponsal.

AGUILAFUENTE

Las dos capeas celebradas los días 15 y 16, á cargo de «Cereceda» y su cuadrilla, congregaron en la plaza pública, habilitada como circo taurino, á todo el vecindario y buen número de forasteros que, con motivo de las fiestas, son nuestros huéspedes.

El día 15 se capearon seis novillos. «Cereceda», valiente con el capote, puso al cambio buenos pares. El resto de la cuadrilla, trabajadora.

De los tres bichos lidiados el 16 uno era de muerte. «Cereceda» hizo buena faena con el capote, y los peones, que lo eran «Llano», «Cartagena» y «Gorriti», prendieron bien los alfileres.

«Cartagena» dió el salto de la garrocha.

«Cereceda», afortunado al herir, dió al morucho un par de pinchazos y luego una buena que le hizo rodar por tierra.

Las fiestas de iglesia y los bailes de sociedad y de tamboril, animadísimos; y sin el incendio de la Resinera, nada hubiera venido á perturbar la alegría y la placida tranquilidad en medio de las cuales han transcurrido estos días de función.

El Corresponsal.
17-8-10.

Consejo de ministros

Terminó el Consejo á las siete y cuarto, y pudo saberse algo de lo tratado en él.

La cuestión de la huelga ocupó largamente la atención del Gobierno, y el señor ministro de la Gobernación informó con todo detalle á sus compañeros de las incidencias de este enojoso asunto, á partir de su regreso de Bilbao, y de las referencias que dió en el Consejo que se celebró al llegar á Madrid.

El señor Merino llevaba perfectamente ordenadas sus notas y las conferencias que ha venido celebrando diariamente con la primera autoridad civil de Vizcaya.

El señor Presidente dió cuenta á los ministros del telegrama que le habían dirigido los patronos mineros.

También se ocupó el Gobierno de la Asamblea nacional de Enseñanza que se habrá de verificar en Septiembre.

El ministro de la Guerra dió cuenta de un telegrama que había recibido del capitán general de Melilla comunicándole la terminación de las obras de la carretera de Nador.

Se convino en celebrar un Consejo preparatorio del que en San Sebastián habrá de presidir S. M. el Rey para ultimar los asuntos que se sometan á la consideración del Monarca.

En ese Consejo firmará el Rey multitud de decretos de todos los departamentos ministeriales.

Zárraga á Cuba

Nuestro muy querido amigo y colaborador el brillante literato Miguel de Zárraga acaba de ser objeto de una honrosísima y valiosa distinción. El gran diario habanero «El Triunfo», órgano del Gobierno cubano, le ha ofrecido la plaza de primer redactor, cargo con el que se quiere recompensar las activas campañas que, en los principales periódicos de la prensa española, realizó Zárraga en favor de los intereses políticos y sociales de aquella República.

El actual Presidente del estado cubano, el honorable general José Miguel Gómez, que distingue á Zárraga con cariñosísimo afecto, ha sido quien personalmente pidió para nuestro compañero el aludido cargo, para el que ya desde Madrid fué propuesto por el ministro plenipotenciario de Cuba señor García Vélez.

Zárraga, que embarcará para La Habana dentro de breves días, lleva también á Cuba las representaciones de «El Liberal», de Madrid, y «La Vanguardia», de Barcelona.

Felicitemos á Zárraga cordialmente, y excusado es decir cuánto celebraremos que obtenga en América toda clase de prosperidades.

POR LA PROVINCIA

No se puede dormir tranquilo

El vecino de El Espinar-Clemente Estévez, que el sábado pasado regresaba á su pueblo, después de haber hecho algunas compras en Segovia, al llegar al kilómetro 79 de la carretera de Madrid, sintióse completamente fatigado y el buen hombre, creyendo se puede dormir tranquilo en los caminos, decidió tumbarse un rato, para lo cual desenganchó las caballerías del carro que guiaba atándolas en un árbol próximo.

Al despertar al día siguiente, cuál sería su sorpresa al encontrarse que las caballerías que había dejado atadas al árbol habían desaparecido, ignorando si había sido un robo.

El Clemente puso el hecho en conocimiento de la Guardia civil del puesto de Otero de Herreros, la que viene realizando pesquisas para el hallazgo de las caballerías desaparecidas.

Los excedentes de cupo de 1909 Destino á Cuerpos

Adrados.—Eleuterio Casas y Ricardo Gómez, al regimiento infantería del Rey; Teófilo Muñoz, al de Artillería de Sitio.

Aguilafuente.—Ricardo Alonso, Julián Jerónimo, Siro Díez, Florencio Sanz y Apolinar de Santos, al del Rey; Elías Torrego y Eloy San Juan, al de Sitio.

Aldeasosa.—Feliciano Melero, al del Rey.

Arroyo de Cuéllar.—Domingo Juste, al del Rey; Juan Gómez y Laureano Pinilla, al de Sitio; José Gómez, al 5.º montado. Calabazas.—Evaristo Velasco y Aniceto González, al del Rey.

Castro de Fuentidueña.—Manuel Peña, al 5.º montado.

Cozuelos.—Máximo Benito y Pedro Soto, al del Rey.

Cuéllar.—Macario Calvo, Leandro García, Román Pascual, Francisco Herrero, Carlos Alvarez, Angel Criado, Santiago Rodríguez, Jesús García y Gregorio Corral, al del Rey; Florentino Rodrigo, Pablo Barrio y Bernardo Calvo, al de Sitio; Saturnino Velasco, Pablo Tejero, Paulino Cobos y Román de Diego, al quinto montado; Lorenzo García, á la primera Comandancia de Administración Militar.

Asamblea general de enseñanza

Hoy publica la «Gaceta» una real orden de Instrucción pública, convocando á todos los Centros docentes dependientes del mismo, escuelas especiales, Academias y Sociedades y á cuantas personas se hayan distinguido en materias de enseñanza para que asistan representaciones del profesorado español y de aquellos Centros á una Asamblea magna, que ha de celebrarse en esta corte el 10 de septiembre próximo, y en la que han de discutirse las bases para la formación de una ley general de Instrucción pública.

A la inauguración asistirá el Gobierno en pleno.

El señor Burell piensa que la Asamblea tenga extraordinaria resonancia.

CONCIERTOS DE VERANO

Esta noche, de nueve y media á once y media, interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en la Plaza Mayor, el programa siguiente:

Primera parte

El puño de rosas, pasodoble.—Chapí. Un suspiro del alma, habanera.—Farfán.

Pilar, Barcarola.—Farfán.

Segunda parte

Hernance, serenata.—Soutullo. Carnaval núm. 4, Suite.—Guiraud. Daoiz y Velarde, pasodoble Farfán.

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Después de una breve excursión por Asturias, ha regresado á Segovia el ilustrado profesor de la Universidad Central y distinguido amigo nuestro, don Ildefonso Rodríguez.

—Ha llegado de Reinosa, con su distinguida familia, don Pablo Callejo.

—Se encuentra en el balneario de Liérganes el joven abogado don Fernando Lacalle, hijo del ilustrado director del Instituto don Lope.

—Han salido para La Velilla, donde pasarán una temporada, la joven esposa del culto profesor de instrucción primaria don Tomás Velasco, con sus hijos, y su bellísima prima Constanza, hija del rico propietario de dicho pueblo don Vicente Calle.

DE SOCIEDAD

Enfermos

Se ha acentuado la gravedad de la dolencia que aqueja á una niña de don Francisco de la Escosura, ilustrado notario de Madrid, cuya distinguida familia veranea en San Rafael.

—Ha padecido ligera indisposición, de la que ya se encuentra restablecido, el joven licenciado en Ciencias, nuestro amigo don Jacobo Hontoria.

—También se halla restablecido el joven oficial de Telégrafos de esta sección, en comisión en La Granja, don Luis Ocón.

El señor Obispo

Ayer pasó la tarde en San Ildefonso, el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis y Senador por la provincia eclesiástica, don Julián Miranda.

Una cacería

Varios distinguidos sportman, entre los que se encuentra el señor Drake (don Francisco), han organizado una cacería, durante mañana y pasado en Muñoveros.

Han sido invitados á la fiesta cinegética algunos amateurs del sport cinegético de Madrid y de la colonia de San Rafael.

Páez Jaramillo

Para muy en breve es esperado en San Rafael, donde permanecerá algunos días, el bizarro y valeroso teniente coronel de Infantería don Federico Páez Jaramillo, que tanto se distinguió en la guerra de Melilla, al frente de sus bisofos cazadores.

El veraneo

Han fijado su residencia veraniega en el cercano pueblo de Madrona, nuestro distinguido convecino don Mariano Sáez y familia.

—Han llegado á San Rafael, de Madrid, el reputado doctor don Ramón Guerra y don Miguel Velázquez y familia.

Boda

Mañana, á las ocho, se celebrará en la capilla del Alcázar el enlace de la bellísima señorita Julia Gallardo, hija de nuestro muy distinguido amigo el director de esta Sucursal del Banco de España, con el bizarro primer teniente de Artillería don Félix Estrada, que tan valerosamente luchó contra los rifeños en el combate de Sidi-Hamed-El-Hach.

Instrucción pública

Reclamación de alquileres

La alcaldía de Turégano remite informada la instancia presentada por la maestra de aquel pueblo doña Cesárea Suárez Postigo, reclamando unos haberes al alquiler de la casa escuela.

Obras

También el alcalde de Remondo da cuenta á esta Junta provincial de haberse

su madre? Al presentarse en el salón, su primer pensamiento fué que su primo la había pedido por esposa, cediendo á la impresión de felicidad que hemos visto; y después, cuando se convenció de que se había vendido y dejado leer en su corazón, mientras su primo no había pensado en darle más que una prueba de afecto fraternal, su turbación no conoció límites.

Escudándose en un resto de dignidad, dirigió á Gabriel, que nada había adivinado, algunas frases de gratitud, y hasta tuvo la abnegación de dirigírselas á su madre, que la había unido á aquel lazo y puesto en aquel campamento, prometiendo á los dos ser una verdadera hermana de la Caridad cerca de su abuelito, al que recordaba siempre con placer.

—Querida prima, dijo el joven conde conmovido, ¡qué dichoso me juzgo por haber adivinado los nobles sentimientos de vuestro hermoso corazón! Ahora prosiguió bajando la voz como si quisiera hacer á Sidonia sola esta confidencia, vos sabreis el modo de haceros amar de ese pobre anciano, que espera de vos alguna grata emoción, antes de dejar este mundo, y cuando hayais logrado su cariño todo lo podreis alcanzar de él. ¿Me comprendéis?

—Sí, os comprendo, y seguiré vuestro consejo que respira interés por nosotras... Queréis darme

á mi madre y á mí la bendición paternal antes del luto que nos espera... Yo trataré de secundar vuestro noble propósito, y suplicaré á Dios me inspire para lograr lo que nos proñonemos. Gracias, Gabriel, por haber hecho por mí lo que más podía agradeceros; gracias.

Y Sidonia, que hasta entonces había hablado con acento firme, pronunció estas palabras con marcada emoción, y como si en su gratitud encontrase disculpa para ella, dejó de violentarse y prorrumpió en sollozos cubriéndose el rostro con ambas manos.

La marquesa se levantó vivamente de su asiento, corrió á Gabriel y llevándole aparte le dijo en voz baja estas frases entrecortadas por la emoción:

—Dejadnos solas, querido sobrino... ya veis que la menor cosa la afecta... y sin embargo, os ha dicho la verdad, se considera dichosa por lo que habeis hecho por ella.

Gabriel en vista de esta súplica salió de la estancia.

—Pero hija mía, repuso la marquesa en cuanto estuvieron solas, ¿por qué esas lágrimas, ese dolor cuando tu primo acaba de darnos una marcada prueba de afecto? ¿Le niegas el derecho de intervenir en nuestros asuntos de familia?

—No lo niego, exclamó el joven alzando su

ejecutado en el local escuela de aquel pueblo las obras de un blanqueo general.

La huelga de Bilbao

Venganza brutal.—Obrero apaleado y moribundo.

Bilbao 17.—Un obrero, que se llama Lorenzo Elizalde, había recibido aviso de presentarse en el mencionado Centro de Gallarta para recibir un socorro.

Acudió puntualmente y ajeno á la manobra de que iba á ser víctima por parte de sus compañeros los huelguistas levantiscos.

El desdichado Elizalde no había acabado de entrar en el local donde el Centro se halla instalado cuando recibió una verdadera lluvia de bofetadas y puñetazos.

Huyó rápidamente, y ya en la calle, su suerte fué aún más adversa, porque se le echaron encima, como furias, hombres y mujeres que, á fuerza de palos y podradas, le dejaron lastimado.

Fuó recogido en la vía pública y conducido á su domicilio, donde fué curado.

El furor de sus perseguidores era tal que cuando ya iba hacia su casa el pobre Elizalde, juraban matarle en cuanto esté curado y en disposición de abandonar su casa.

Colisión en Ortuella.—Tres heridos y 16 detenidos

El Gobierno recibió noticias de una colisión en Ortuella entre huelguistas intransigentes y obreros que desean reanudar el trabajo.

La intervención de la fuerza pública puso término á la lucha, deteniendo á 16 individuos que fueron conducidos á Bilbao.

Los heridos fueron tres.

Asimismo comunica el gobernador que uno de los Altos Hornos de la Vizcaya está á punto de ser apagado por falta de mineral.

El Gobierno no desconoce la gravedad de esto y seguramente habrá de tomarlo en cuenta para acelerar la solución del problema que va resultando verdaderamente insostenible.

CASA DE SOCORRO

Hoy no se ha registrado en esta capital accidente alguno desagradable que haya precisado la asistencia facultativa en este centro benéfico.

SUELTOS

Sin sesión

Ayer tarde, no celebró el Ayuntamiento su sesión ordinaria en primera citación.

Para mañana á las cuatro está citado el Cabildo municipal.

Una verbena

Anoche y como remate de las fiestas celebradas con motivo de la festividad de San Roque y la Virgen, los mozos de San Millán organizaron una verbena, la que se vió muy concurrida, reinando el mayor orden.

Mejorado

Se ha iniciado el período de franca convalecencia de la grave enfermedad padecida por el precioso niño de corta edad, hijo de nuestro buen amigo don Emilio Araujo, profesor de 1.ª enseñanza de Hijos y residente hoy en Yanguas.

Según nos comunica nuestro diligente corresponsal en Madrona, son muchas las personas que todos los días pasan en coches desde Segovia á aquel pueblo, con objeto de emprender animadas cacerías.

Una reunión

Para mañana á las once están citados en el Ayuntamiento los individuos que forman la Junta municipal del Censo de población.

Juzgado municipal

Registro civil
Hoy se ha inscrito en este Centro oficial la partida de nacimiento del niño Mariano Callejo San José.

Defunciones, no se ha registrado ninguna.

Regreso de tropas

Se han circulado ya las órdenes para que el día 20 embarque en Melilla el regimiento de María Cristina y el escuadrón de Alfonso XII.

Subasta de obras

Para el día 10 del próximo Septiembre, ha señalado el ayuntamiento de Lastras de Cuéllar la subasta de las obras de construcción de aquella Casa Consistorial, escuelas y Juzgado.

El tipo de tasación de esta subasta son 17.046'57 pesetas, debiendo dejar los que deseen tomar parte en esta subasta, como garantía, la cantidad de 850 pesetas.

Por real orden se ha dispuesto que por los jefes provinciales de Fomento se ejer-

za la mayor vigilancia en cuanto se refiere al cumplimiento del decreto de 30 de Septiembre de 1900, sobre garantías para los labradores mediante el análisis de abonos en los Laboratorios agrícolas del Estado.

Mercado semanal

El mercado semanal celebrado hoy en la Plaza Mayor, ha estado desanimado.

Ha habido poca variación de artículos y precios, notándose la falta de compradores y vendedores.

Los huevos, se han pagado á 1'30 pesetas la docena.

Vacante

Por dimisión del que la desempeñaba, se encuentra vacante la plaza de Inspector de carnes del pueblo de Laguna Rodrigo, dotado con 20 pesetas anuales y admitiéndose solicitudes en el plazo de diez días.

Distintivo

Adoptado por real orden de 31 de Mayo último, expedida por el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes, el uso de una placa con el emblema del Instituto Geográfico y Estadístico, como distintivo de los ingenieros geógrafos del mismo, han sido autorizados los generales, jefes y oficiales del Ejército que pertenezcan actualmente, y en lo sucesivo al cuerpo de Ingenieros geógrafos, para que en todo tiempo puedan usar con el uniforme el distintivo mencionado.

Denuncias

Por extracción fraudulenta de dos cargas de pino, ha sido denunciado un vecino de San Ildefonso.

También por infringir la ley de caza se ha formulado denuncia contra varios vecinos de El Espinar, y por pastoreo abusivo ha sido denunciado un vecino de Navas de la Asunción.

Al turista amante del Arte

Precioso álbum «Homenaje á Daoiz y Velarde», con magníficos grabados del monumento y vistas del Alcázar, precio 1'50.

Tarjetas postales detalladísimas del monumento á Daoiz y Velarde, á 0'10.

Primorosa obra «Segovia», guía completa del arte de esta artística ciudad, con multitud de grabados, 7'50.

De venta, en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín, Juan Bravo, 44.

Periódicos oficiales

Gaceta de Madrid

Día 12

Hacienda.—Dirección general de la Deuda y clases pasivas.—Disponiendo que desde el día 1.º de Septiembre próximo se admiten los cupones del trimestre, vencimiento 1.º de Octubre, de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior.

Boletín de la provincia

Publica entre otras disposiciones de menos interés:

—Reglamento para las Exposiciones de Bellas Artes y Artes decorativas.

—Vacante de una auxiliaria en la Universidad de Santiago, dotada con mil pesetas.

—Anuncio de la Alcaldía de Lastras de Cuéllar, sacando á subasta la construcción de Casa Consistorial, Escuelas y Juzgados, bajo el tipo de tasación de 17.045 pesetas.

—Vacante de Inspector de carnes de Laguna Rodrigo.

ALCANCE de MADRID

(POR TELÉFONO)

4'30 tarde.

La huelga

Continúa el conflicto revistiendo caracteres de gravedad.

Como ayer, hoy se han presentado en las minas bastantes obreros, viéndose obligados á retroceder, ante la actitud agresiva de los huelguistas.

Se han registrado nuevas colisiones.

El señor Canalejas ha manifestado hoy que ha contestado extensamente al telegrama que le han dirigido los patronos de Bilbao, informándose previamente de las autoridades.

Ha dicho también el Presidente que lamenta que los periódicos de la derecha deseen que el conflicto se resuelva con sangre, pero que el Gobierno está dispuesto á emplear los procedimientos que las circunstancias aconsejen.

Como «El Radical» haya vertido la especie de que fraternizan los huelguistas y los soldados, el señor Cana-

lejas ha manifestado que las autoridades militares se encargarán de hacer las investigaciones necesarias para averiguar la certeza de esas insinuaciones.

Por lo demás—ha añadido el señor Canalejas—el orden continúa inalterable y el gobernador de Vizcaya está dispuesto á intervenir con energía para evitar desmanes y garantizar el trabajo con arreglo á las leyes.

Burell y Francos Rodríguez

Esta mañana han celebrado una larga conferencia el Ministro de Instrucción Pública señores Burell y el Alcalde de Madrid señor Francos Rodríguez.

En esta entrevista han tratado del aumento de escuelas en Madrid, de convertir otras en graduadas y de construir cuatro al aire libre.

El gobierno subvencionará estas escuelas y la inauguración tendrá lugar en el próximo mes de Octubre.

El señor Calzada

El alto funcionario del Monte de Piedad de Madrid señor Calzada, ha sido nombrado Comisario regio, con el objeto de que vaya á Jerez á inspeccionar aquel monte de Piedad.

Lo de Ortuella

Como resultado de la colisión habida ayer en Ortuella, entre huelguistas y obreros dispuestos á reanudar sus trabajos, hay dieciséis de aquéllos encarcelados.

Los Altos Hornos

El Gobierno ha pedido al Gobernador de Vizcaya noticias respecto de los días que podrán continuar encendidos los Altos Hornos.

Viaje aplazado

Con objeto de presidir la sesión de mañana, del Ayuntamiento, el alcalde señor Francos Rodríguez ha aplazado hasta por la noche su viaje á Málaga, á cuya capital va como mantenedor de los juegos florales.

Combinación militar

En la próxima combinación militar que se ha de acordar en Consejo de ministros que á fines de mes se celebrará en San Sebastián, aparecen los siguientes nombramientos:

Capitán general de Madrid, el señor Martitegui.

Idem de Valencia, el señor Echagüe.

Idem de Baleares, el señor González Palma.

General jefe del cuarto militar del Rey, el señor Ríos.

Presidente del Supremo de Guerra y Marina, señor Más.

Además entran en esta combinación militar los generales señores Aldave y Villar y Villate.

BOLSA

COTIZACIÓN DE AYER

Interior.....	87'15
Amortizable al 5 por 100.....	101'50
Acciones del Banco.....	449'00
Acciones de Tabacos.....	358'00
CAMBIOS	
París á la vista.....	7'75
Londres á la vista.....	27'19

CORRESPONSAL

Se vende

la casa señalada con el número 29 de la Plaza Mayor, en esta ciudad.

También se vende un buen mostrador de nogal para taberna.

Informarán en la plaza de San Esteban 10, planta baja, derecha.

Ama de gobierno

con buenas referencias.

Se ofrece para casa de caballero formal ó sacerdote.

Razón en la Administración de este periódico.

Ama de cña

Se necesita una para casa de los padres en Pinillos de Polendos.

Dirigirse á Santiago Gémez, del mismo.

A los Ayuntamientos

En la imprenta y librería de Félix Rueda, Juan Bravo 20, se han puesto á la venta las hojas para la Estadística de viviendas con arreglo al modelo oficial.

Imprenta de EL ADELANTADO.

Almacén de yesos y cementos

Gran surtido en mosaicos de colores, balastrados de piedra artificial, fregaderos, peldaños, bañeras, y tuberías de cemento.

Esta casa vende los yesos y cementos á precios reducidos, como ninguna otra en esta Capital.

Harinas, cereales, piensos de todas clases. Especialidad en garbanzos finos, alubias del Barco, y lentejas.

Calle de la Muerte y la Vida, 20 y 22, é Independencia, 25

Hispano-Militar

Academia preparatoria para Carreras militares

DIRECTOR:

D. Emilio de la Cuadra y Albiol

TENIENTE CORONEL DE ARTILLERÍA, EXPROFESOR DE LA ACADEMIA DEL CUERPO

PROFESOR:

Don Santiago Castillo y López Argüeta

Conocidos de todos son los resultados obtenidos en la última convocatoria en la cual ha alcanzado 17 plazas con los 28 alumnos que ha tenido en sus clases, resultado del régimen especial que tiene esta Academia y del celo continuo de sus profesores.

Las clases tienen número limitado de alumnos en grandes locales.

Espaciosas dependencias para internado.

Empieza el curso el 1.º de Septiembre

Pídanse reglamentos y datos á la Dirección

Calle de San Román, núm. 4.—Segovia

Servicio de Trenes

Tránsito por la Estación férrea de Segovia

Sentido descendente

Madrid-Medina

Número de los trenes.	Clase de los mismos.	Horas de llegada.	Salida.	Salida de Madrid.	Llegada á Madrid.	OBSERVACIONES
1.017	Mercancía.	8,02	>	>	>	Entre Corcedilla y Segovia
9	Rápido.	11,30	11,40	8,45	>	
27	Mixto.	13,17	13,43	9,15	>	
29	Id.	18,18	>	14,30	>	
31	Id.	10,08	>	6,30	>	Recreo: domingos y días festivos
3	Expreso.	19,34	20,00	16,50	>	
5	Rápido.	18,53	>	16,10	>	
11	Correo.	20,55	21,21	17,55	>	Martes, jueves y domingos
25	Mixto.	0'26	0,36	20,12	>	

Sentido ascendente

Medina-Madrid

Número de los trenes.	Clase de los mismos.	Horas de llegada.	Salida.	Salida de Madrid.	Llegada á Madrid.	OBSERVACIONES
22	Mixto.	4,05	4,25	>	8,20	
16	Correo.	5,17	5,29	>	8,45	
6	Rápido.	7,06	7,12	>	9,42	Miércoles, viernes y domingos
28	Mixto.	>	8,03	>	11,49	
4	Expreso.	6,22	6,29	>	9,27	
26	Mixto.	10,18	10,51	>	15,01	
1.036	Id.	>	17,36	>	21,41	
10	Rápido.	20,50	20,56	>	23,23	
36	Mixto.	>	19,35	>	23,05	Recreo: domingos y días festivos

TRENES DE BAÑOS

Estos billetes serán valederos durante treinta días, á contar del siguiente al de expedición.

Los viajeros que habiendo tomado billetes de los anteriormente indicados desearan que se les otorgase la validez de los mismos por un plazo que no exceda de treinta días, podrán solicitarlo en las estaciones que más abajo se indican y les será concedida, mediante abono de un 10 por 100 sobre el valor indicado en el cuadro que precede.—Si la prórroga fuera para un plazo superior á 30 días sin exceder de 60, le será también otorgada mediante abono de otro 10 por 100 calculado sobre el precio total que arroje un billete de 30 días recargado con el 10 por 100.

NOTA.—Los viajeros de 2.ª clase procedentes de estas estaciones con destino á Coruña, Vigo, Pontevedra, Carril y Cornes pueden hacer el viaje para dichos puntos en el tren 11 y sus combinados, pudiendo detenerse tanto á la ida como á la vuelta en las estaciones del tránsito.

Observaciones importantes

En los billetes de ida y vuelta para los puertos de mar, regirán los siguientes precios desde Segovia y á partir del día 2 de Julio:

Para San Sebastián, Santander, Bilbao, Gijón, Irún y Hendaya, los billetes costarán en 2.ª, 41,85 y en 3.ª, 25,35; para Avilés 45,30 y 27,55; para Coruña y Vigo 55,00 y 33,00, y para Pontevedra 58,20 y 30,90.

Imprenta

Tarjetas, circulares, prospectos, esquelos, recordatorios, cartales, etc., con prontitud, economía y esmero.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Publicidad

La más eficaz y ventajosa para el Comercio y la Industria, por la importante circulación de este periódico.

Montes, Fotógrafo. Infanta Isabel, 15

Ver la EXPOSICIÓN de retratos en el portal de la casa.

MATIAS GUTIERREZ

MONTADOR DE MOLINOS

Calle de Santo Domingo, 42. - Segovia

Se montan toda clase de molinos, movidos por agua, vapor, caballerías y electricidad para todas las industrias. Especialidad en fábricas de harinas y molinos movidos por piedras.

Turbinas de todos sistemas y para todas las industrias, roedores de hierro limpias belgas, cedazos y todos cuantos artefactos sean necesarios para esta clase de obras. Piedras francesas de la Forte y Dordoina de las mejores clases y marcas

Precios económicos y consultas gratis

Camisería fina, Mercería, Paquetería y Juguetes

En este acreditado establecimiento se han recibido muchas y muy bonitas sombrillas de señora y niñas desde 3 pesetas una; abanicos de todas clases y precios.

Parasoles de caballeros de todas clases y sistemas. Guantes de piel y punto para señoras, caballeros y niños; en los de piel, los hay especiales para montar y guiar. En camisas para caballero, hay un gran surtido, con pechera bordada, cuatro pesetas una; cuellos planchados de hilo de los formas más elegantes, á cincuenta céntimos uno, y el par de puños, forma cadena, sesenta y cinco céntimos. Corbatas, corsés, botanaduras, bastidores de bordar, maletas cestas, petacas, pitilleras monederos de piel para señoras y niñas. Faldones y gorritos de cristianar hay lo más bonito que se conoce. Depósito de paraguas de todas clases.

Todos estos artículos y muchos más imposibles de enumerar, se venden en esta casa á precios sin competencia.

Exposición de juguetes dentro de establecimiento.

El Toledano

Plaza Mayor, 33 y 34

(AL LADO DEL CAFÉ MONTAÑÉS)



SOMBRERERÍA Y ZAPATERÍA

DE CLAUDIO MORENO

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios.

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

Compagnie d' Assurances generales

CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES

(Fundada en París en 1819)

Table with financial data: Capital social, Reservas efectivas, Primas á cobrar, Total de garantías, Sinistros pagados, Capitales asegurados.

Esta Compañía, la más antigua y rica de las francesas, ha cumplido con todo los requisitos que exigen en la nueva Ley de Seguros.

Autorizada su inscripción en el Registro general de Seguros por Real Orden de fecha 8 de Julio de 1909.

SUBDIRECCION EN SEGOVIA:

Calle de Almira, número 4, 2.º (antes Romero)

José Ramón Santiago

Advertisement for Jarabe de Rabano Yodado by Grimaud y Cia, describing its medicinal benefits.

Advertisement for Anuario del Comercio de España, detailing its contents for Spain, America, Portugal, and Filipinas.

CON LOS MOTORES "GARDNER," no temais la sequia.

Tipos á gasolina y gas desde medio caballo. Tipos á gas pobre desde tres caballos.

Riegos y faenas agrícolas é industriales con sencillez y economía

PARA REFERENCIAS Y DETALLES DIRIGIRSE Á

BADIA & MAÑÉ, S. en C.-Trafalgar, 11.-BARCELONA

Advertisement for Allcock's Plasters and Brandreth's Pills, including a logo of a man with a shield.

Advertisement for Vin de Peptona de Charoteau, describing its benefits for digestion.

Advertisement for La Unión y El Fénix Español insurance company, including a logo of a phoenix.

Advertisement for Champagne Binet Reims, featuring a bottle illustration.

Balneario de Lièrganes

No hay enfermedades ni catarros de la nariz, bronquios y pulmón que no mejore ó se cure con estas aguas; curan también el infarto del hígado y los cólicos nefríticos.

Advertisement for Vin y Jarabe de Dusart, describing its medicinal properties.